

## M. Louis Pelnard-Considère

Le 12 février dernier, M. L. PELNARD-CONSIDÈRE a été enlevé à l'affection des siens après une courte maladie.

Né le 18 août 1875, à Saint-Michel-Les-Portes, en Isère, il était reçu en 1894 à l'École Polytechnique, et, ayant choisi le corps des Mines, il en sortait, après les trois années d'études, le Major de sa promotion.

Nommé à Bordeaux, il y fit la connaissance de celle qui devait devenir Mme PELNARD, la fille de l'Inspecteur Général des Ponts et Chaussées CONSIDÈRE.

Ce dernier, grand Constructeur, avait été le pionnier d'une technique nouvelle française, le Béton Armé, et, dès sa retraite, fondait un Bureau d'études exclusivement consacré aux travaux de Béton Armé, auquel son gendre s'associa bientôt.

M. PELNARD y consacra toute son activité pendant près de cinquante ans. Il fut associé à M. CONSIDÈRE jusqu'en 1914, puis avec M. CAQUOT durant une trentaine d'années. Il continua à diriger ce Bureau d'études avec la même activité jusqu'à ces derniers temps.

Sa puissance de travail se manifesta par des études nombreuses et poussées dans la recherche des solutions hardies et économiques et il forma ainsi de nombreux ingénieurs, de nationalités très diverses, qui vinrent s'instruire à son contact.

Nombreuses furent les réalisations qui suivirent les projets et les études exécutés sous sa direction.

Barrages, quais, ports, ponts, usines et ouvrages divers, portant son empreinte, sont ainsi construits un peu partout en France et dans le monde entier. Certains constituent des records mondiaux.



M. PELNARD est au nombre des éminents ingénieurs qui ont largement contribué au développement et au rayonnement français du Ciment Armé.

La guerre de 1914 trouva M. PELNARD Capitaine d'artillerie. Il s'y fait remarquer, non seulement par son courage, mais encore il étudie une nouvelle conception des affûts d'artillerie lourde, qui améliore ce matériel.

M. PELNARD fut durement frappé dans ses plus chères affections. Il eut la douleur de perdre Mme PELNARD, au cours d'une épidémie, il y a plus de 20 ans. Et son plus jeune fils, Jean-Noël, fut tué comme résistant dans une rencontre avec l'ennemi, au cours de la dernière guerre.

Mais il eut la joie de voir l'un de ses fils, Roger, *Ingénieur en Chef des Ponts et Chaussées*, prendre place à ce Bureau d'études et perpétuer ainsi son oeuvre.

M. PELNARD a été également Conseiller Municipal de Fontenay-aux-Roses durant de longues années et ses avis y étaient particulièrement écoutés.

Nous nous inclinons respectueusement devant la mémoire de ce grand Ingénieur et devant la douleur de ses enfants. Que ceux-ci veuillent bien trouver dans ces quelques lignes l'hommage d'une profession à celui qui l'a grandement honorée et qui lui est reconnaissant de son apport considérable à l'amélioration de la technique de la Construction en Ciment Armé.

A. BALENCY-BÉARN,  
*Président de la Chambre Syndicale des  
Constructeurs en Ciment Armé de France et de  
l'Union Française.*